

## 令和3年度 第8回赤磐市教育委員会定例会議事録

- 1 開会日時 令和3年11月18日(木) 午後3時00分
- 2 閉会時間 午後3時29分
- 3 会議場所 赤磐市立中央図書館 1階 ボランティア室
- 4 出席委員 教 育 長 土井原 康 文  
教育長職務代理者 大 崎 陽 二  
委 員 山 本 賢 昌  
委 員 平 松 由 香  
委 員 遠 藤 益 恵
- 5 説明者 教 育 次 長 有 馬 唯 常  
教育総務課長 金 島 正 樹  
学校教育課長 家 森 康 彰  
社会教育課兼  
スポーツ振興課長 西 崎 雅 彦  
中央公民館長 杉 原 泉  
中央図書館長 森 本 一 也  
中央学校給食  
センター所長 矢 部 寿  
6 書 記 教 育 総 務 課 長 岸 本 泰 典  
主 幹

## 議 事

### 1 教育長等の報告

公 開 教育長の報告について

公 開 12月の教育委員会行事予定について

### 2 議案の審議

公 開 議案第22号 令和3年度赤磐市一般会計補正予算（第8号）について

公 開 議案第23号 財産の取得について

### 3 その他

公 開 次回定例会開催日について

※非公開の議事については、議事録は公開されません。

○土井原教育長 それでは、お待たせをいたしました。

これより第8回赤磐市教育委員会定例会を開会させていただきます。

出席委員につきましては、皆さんご参加いただいておりますので、会議は成立しております。どうぞよろしくお願いたします。

今日の定例会の議事録に署名は、山本委員を指名させていただきます。議事録作成の職員は、教育総務課の岸本主幹を指名いたしますので、それぞれによろしくお願いいたします。

議案案件に移ります前に、前々回の、令和3年9月16日開催の令和3年度第6回教育委員会定例会の議事録につきましてお目通しをいただいたところと思いますが、ご異議等がなければ承認をいただきたいと思いますが、よろしゅうございますか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 ありがとうございます。

それでは、令和3年度第6回教育委員会定例会の議事録についてはご承認をいただいたということで取扱いをさせていただきます。ありがとうございます。

続きまして、議事に移りますが、本日の会議に付議されまじとる案件は、教育長等の報告、議案の審議、3つ目がその他についてでございます。どうぞよろしくお願いたします。

それでは早速、(1)教育長等の報告に移ります。

1枚目を開いていただきまして1ページ、教育長行事報告をさせていただきます。

前回の教育委員協議会、定例会の前には、午前中学校訪問をしていただきました。大変お世話になりました。ありがとうございました。

その後、私よりこの時期が赤磐市教委の指導主事を招聘しての各学校の要請訪問というのが、研究授業をしながら教員の資質の向上であるとかを狙いに行っている要請訪問に何校か行かせていただきました。10月22日の山陽西小学校、27日の山陽幼稚園、それから28日の桜が丘幼稚園等行かさせていただきました。ほかにもこの時期あったんですけど、ほかの行事との兼ね合いがございまして、参加はすることができませんでした。

また、11月5日と11月6日には、通称「だっぴ」っていうんですけども、中学生とそれから地域の方、また大学生が一つ六、七人のグループになって、いろんな話題をテーマにして語り合う、そういった形の参加型のスタイルの、キャリア教育の一環かなというふうに捉えているんですけども、それを見学に行ってきました。どちらの学校も体育館で

行ったんですけども、吉井中学校については3回目でした。なかなかコロナの関係で、十分な人数を外からもクラス制だったらいいんですけども、赤中も吉井中も、体育館へ入った瞬間の空気というのは、非常に何ともいえない空気っていうのが、言葉では言えないんですけども、しっとりした感じで、お互いが例えばこういう円座になったときに一人がしゃべっていたら、一生懸命そのしゃべっているほうの話をしっかり聞くとか、あとお互いに質問し合いながらトークセッションをするだとかという中で、子どもたちの目もすごく輝いていて。吉井中につきましては3回目なので、といいながら若干3年生の参加が少なかったりは、ほかの学校の、高校のオープンスクールだとかが重なったりだったんですけども、2年生についても結構、もう去年やっとなるから慣れていましたから、そういった中でできて、非常に教育的効果は高いというふうに校長とか教諭も申しておりました。来年もできたらいいなというふうに思っています。

あと、特には、10月27日の岡山教育事務所管内の教育長連絡協議会でありましたりとか、11月9日の都市教育長の定例会は、これは対面で2時間ほどの会議だったんで出席して、ここでの主な協議内容はこういったことかという、GIGAスクール構想、1人1台端末のこととか、それから中学校の部活について今後の在り方を考えるという。

まず、1つ目のGIGAにつきましては、これからの保守を含めて、教員の研修もさることながら、保守、機械を買うたのはええけど、後々のメンテナンスを含めて、この先どうなるのかなというようなことが、非常に経緯が書かれとったのを読みました。その中で、ある市、赤磐市よりも倍近い市と言えば大体分かるんですけども、もう既に始まって早々に50台ほどの端末が壊れたと。若干困惑されておりました。いろいろ保険の手当てもなかなか、入ってなかったらしくって、そういったこともございました。それからあと、Wi-Fiの話が家森課長から、協議会の話には出てきましたけども、いろいろとそういうハード面も、これからもっともっと求めていかなければならないのかなということが言われていました。

それから、運動部につきましては、今全県で3つの市町、高梁市と我が赤磐市と早島町で、今後の運動部の在り方についての研究指定を受けておまして、赤磐市では磐梨中ブロックの地域の方を指導者に交えて、運動部を活性化しながら地域の人にお世話になっていこうというプログラムを組んでやっているところの紹介を簡単にしてきました。まだまだこれから課題だとか、実績のほうについては今年度中に報告をしながら、県教委のほうもある程度の今後の方向性を出すという形でした。最終的には、経済企画庁が仕

組んでいるすべて社会教育に部活動を移行すると、ヨーロッパスタイル、クラブチームのような形。もちろん、そこには教員も教員身分ではなくって、地域の立場で、地域の住人として参画するというような形ということをやったって、また今後、次の次ぐらいに資料が出るかと思いますが、また見ていただければと思います。

それから、少し長くなりますが、11月13日、ドッチボール大会大変お世話になりました。平松委員も大崎委員もスポーツ推進委員としてありがとうございました。イベントとしては久しぶりにできたイベントで、会議なんかでしたらウェブっていうんですが、ドッチボール大会をウェブというわけにいかないんで、チーム数も限られていましたけども、充実したイベントができたんじゃないかと思います。全くゼロベースにしてしまうと、2年、3年それを行ってしまうと、運営のノウハウだとかが次のところに引き継ぐことが難しいなというのを感じましたが、スポーツ推進委員の方はベテランの方が多くいらっちゃって、そのノウハウも持っていらちゃったので、大変助かったというふうに担当のほうも言っておりました。どうもお世話になりました。

以上、簡単ですが、感想を含めての私からの行事報告でございました。

何かご質問どうぞ。

はい、山本委員。

○山本委員 まず、一つは端末が壊れる原因、50台壊れたというのは。

○土井原教育長 ごめんなさい、50台。

○山本委員 生徒が壊したんですか。

○土井原教育長 いや、それは詳しいことは分かりません。あくまでもその点の報告があっただけなので、内容については誰がどうなっかってこうなっとなるかという報告は全くございませんでした。

○山本委員 あと、もう一個、部活の関係で。

○土井原教育長 はい。

○山本委員 部活の関係で、学校の活動じゃなくなって、全部地域のクラブチームに放課後は行きなさいという形に、今後はそういうふうに、こう一緒になっていくんですか。

○土井原教育長 国のほうは。

○山本委員 なるほど。

○土井原教育長 でも、すべてではないと思います。

○山本委員 クラブチームがないところもありますもんね。

○土井原教育長 もちろんそうですし、地域によっては。そういったところは都市部では整っているところもあれば、そうでないところもありますから、それも一概には。それが10年後になるか、20年後になるかは、それはタイムスケジュールには書いていませんでしたけど、それを目指しているというような形で。まだ取っかかりの部分ですから。

あとは、人、物的なこともあるんですけども、やはり財源確保と人材確保、この2つが。お金はあるんだけど人がいないだとか、人はいるんだけどその人に来ていただくための報酬だとか財源がないというようなのが課題というふうに聞きました。

○山本委員 私なんかが中学校生活を顧みると、中学校の中へ閉じ籠もったんで、部活じゃなくて外に、クラブチームか何かに行って、社会人と交わったほうが中学校時代よかったかなとは思ったりするんですけど、逆に部活が面白かった方は部活がなくなるのは寂しいのかなと思って、どっちもどっちとは言えないですね。

○土井原教育長 本来、学校教育の一環で部活動の部分を担ってきたというのは、これは部活に限らずスポーツ少年団なんかも、立ち上がった頃は教員がほぼ面倒を見ていたような時代もあったりしたんですけども、だんだん世の流れ、教員の働き方改革を前面に出すというものじゃなくて、本来の学校の在り方だとかを問うていかなければならないのではないかなというふうには感じております。

ほかにはございませんか。

よろしいですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 ありがとうございます。

それでは、次に移ります。

令和3年12月の教育委員会の行事予定についての報告を、それぞれの課長より順番にお願いします。

まず、金島課長からお願いします。

○金島課長 はい、教育総務課金島です。

12月の教育委員会行事予定について説明させていただきます。

資料2ページ、3ページをお願いいたします。

12月の行事予定につきまして、主立ったものを各所属より順次説明させていただきます。

まず、教育総務課からです。

まず、議会の関係でございます。12月1日、12月2日、12月6日、12月23日、議会本会議、10時から教育長の出席でございます。

12月10日、厚生文教常任委員会・分科会、10時から教育長の出席でございます。

12月17日、予算審査特別委員会、10時から教育長の出席でございます。

以上が議会の関係でございます。

続いて、12月8日、教育委員会の所属長会を13時から、赤磐市幼稚園PTA連合要望会を14時30分から教育長の出席でございます。

12月12日、人権を考える集い、13時から教育長の出席でございます。

12月16日、教育委員協議会を14時から、教育委員会定例会を15時から、教育長、教育委員の皆様出席でございます。よろしくお願いいたします。

教育総務課からは以上です。

○家森課長 はい、教育長。

○土井原教育長 続いて、家森課長、お願いします。

○家森課長 学校教育課家森です。

では、学校教育課の欄をご覧ください。

12月4日、12月11日、幼稚園の学習発表会がそれぞれあります。

14日火曜日に校園長会。

12月20日、岡山教育事務所から来年度の人事についてのヒアリングがあります。

22日には、幼稚園長の人事面談を行います。

そして、24日が幼稚園、小学校、中学校の終業式になります。

そして、28日、社会教育課の欄に書いてしまっていますが、一つ横に動かしていただければと思います。この28日から1月3日まで、幼稚園、小学校、中学校閉庁となります。

以上です。

○西崎課長 はい、教育長。

○土井原教育長 西崎課長、お願いします。

○西崎課長 はい、社会教育課西崎です。

まず、すいません、大変申し訳ございません。記載漏れの行事がたくさんありますので、併せてご報告をさせていただきたいと思います。

まず、社会教育課、4日土曜日、令和3年成人式の代替イベント「若者の集い」、ドイ

ツの森で11時からの開催でございます。

同じく、4日土曜日、歴史ウォーキング、吉井地域を会場に、9時40分からの開始でございます。

10日金曜日、現代詩講座、熊山公民館にて13時30分からの開始でございます。

11日土曜日、ガラス玉作り講座、山陽郷土資料館、9時30分からの開始でございます。

18日土曜日、三世代交流お飾りづくり、城南ふれあいセンターで13時30分からの開始でございます。

続きまして、スポーツ振興課です。

19日日曜日、オンライン交流会、相手国はカナダの選手でございます。11時からそれぞれのご家庭でオンラインをつなぐということでございます。対象は小・中学生で、現在募集中でございます。

以上です。

○土井原教育長 ありがとうございます。

続いて、公民館、杉原館長、お願いします。

○杉原館長 はい、中央公民館杉原です。

それでは、各公民館の12月の講座等について、主なものをピックアップいたします。

12月はクリスマスにちなんだ内容や、親子で楽しめるもの、子ども向けの講座を各公民館で企画しております。

まず、4日、西山公民館でお菓子作り教室を開催いたします。クリスマスに備えたシュトーレンのケーキを作ります。

同じく、4日、笹岡公民館で折り紙教室を開催いたします。来年度の干支を折り紙で作ります。

11日、山陽公民館でキッズ手作り雑貨教室を開催いたします。こちらはクリスマスオーナメントを作ります。

また、赤坂公民館では、親子料理教室を開催いたします。

17日、中央公民館でものづくりワークショップを開催いたします。クリスマスに飾れるアロマキャンドルを作ります。

18日、中央公民館で子育て応援講座を開催いたします。ミニ門松作りを行います。

また、吉井公民館では、わくわくプログラミング教室を開催いたします。教材のスクラ

ッチを使用して、ミニゲームをプログラミングいたします。対象は小学校4年生から中学1年生を対象としております。

それから、21日、臨時公民館運営審議会を開催いたします。開催時刻が「10時」からとなっておりますが、「15時」からの誤りです。申し訳ありません、訂正のほうをお願いいたします。

それから、24日、熊山公民館で家族で学ぶ作文教室を開催いたします。

26日、西山公民館で人形劇団どんぶらこによる「モモちゃんの花かんむり」より「モモちゃんのらしくて何」を公演いたします。

公民館からは以上です。

○土井原教育長 続いて、図書館長の森本館長、お願いします。

○森本館長 はい、中央図書館森本です。

まず、14日がブックスタート、赤ちゃんの健診時の絵本配布事業です。

それから、18日が映画会です。「マチネの終わりに」を上映します。

19日がクリスマスお楽しみ会として、吉井図書館でクリスマスリース作り、工作講座を行います。

以上です。

○土井原教育長 最後になりましたが、学校給食センター、お願いします。

矢部所長。

○矢部所長 はい、中央学校給食センター矢部です。

給食センターの予定としましては、28日火曜日に栄養士会を中央学校給食センターで行います。1時半からの予定です。

以上です。

○土井原教育長 以上、それぞれの所管から12月の行事予定についての報告がございました。

ご質問等、お聞きになりたいようなことがございましたら。

山本委員、どうぞ。

○山本委員 オンライン交流会、カナダの選手との、11時から1時間ぐらいですか。何となく、オンラインで盛り上がるというのは難しそうな気がするんですけど、どんなことをされるんか教えていただければと思います。

○土井原教育長 はい、西崎課長。

○西崎課長 はい、スポーツ振興課西崎です。

10時半からつなぎ始めて、始まりは11時から12時までということで、1時間でございます。英語に自信がなくても大丈夫という、うちの職員が通訳として入りまして、それぞれつないで、いろんな質問コーナーですとか、少しゲームっぽいようなこともしながら1時間を過ごすという内容で募集を行っています。日にちは忘れましたが、ニュージーランドの選手とも同じようなオンライン交流会ということで、既に実施をした経験もございますので、今度はカナダの選手ということで開催の予定でございます。

○山本委員 何かホッケー部の人の話で盛り上がるとか、そういうわけではないですか。

○西崎課長 そうですね。ホッケーをしている子どもたちが興味を持ってという参加が多いかと思います。ホッケーをされていない方も参加をされているというふうに聞いておりますので。

○山本委員 ぜひ、リアル交流会につなげていただければと。3か国集まってホッケー場で、対抗試合でもすれば面白いんじゃないかなと。

○土井原教育長 ありがとうございます。

ほかにはないですか。

○遠藤委員 はい。

○土井原教育長 遠藤委員、どうぞ。

○遠藤委員 遠藤です。

先ほどのオンライン交流会について引き続きお伺いしたいんですけど、3点お伺いします。

それらは、大体こちらが計画して、要請して、お願いしての交流会ということでしょうか。

あと、今後もこの交流会は継続されるのでしょうか。

そして、参加人数は大体どれくらいになるか。前回のニュージーランドの件も含めて、大体人数がどれくらいだったのか教えていただけますでしょうか。

○土井原教育長 はい、西崎課長。

○西崎課長 はい、スポーツ振興課西崎です。

実は、この12月19日というのが、本当はもう少し前の日で計画はしていたんですけども、相手国の都合等もございまして、その調整をしながらという形で、カナダの選手も積極的にこういった交流会にどんどん協力いただけるというふうな形で声を上げていた

だいていますし、うちのほうもやっていきたいという形で思っています。今年度だけに限らず、来年度以降も継続的にできたらなというふうに考えております。

人数につきましては、今回募集が10名という形で募集しております。ですので、たしか前回ニュージーランドの選手とやったときも、それぐらいの参加だったというふうに記憶しております。

以上でございます。

○土井原教育長 ほかにはございませんか。

よろしいですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 あと、ご質問等はなしというふうにさせていただきまして、続きまして議案の審議に移ります。

議案第22号令和3年度赤磐市一般会計補正予算（第8号）についてお願いします。

○金島課長 教育長。

○土井原教育長 金島課長。

○金島課長 教育総務課金島です。

議案第22号令和3年度赤磐市一般会計補正予算（第8号）について説明させていただきます。

資料4ページをお願いいたします。

議案第22号令和3年度赤磐市一般会計補正予算（第8号）について。

議会に令和3年度赤磐市一般会計補正予算（第8号）を上程したいので、赤磐市教育委員会の議決を求めます。

令和3年11月18日提出。赤磐市教育委員会教育長土井原康文。

教育総務課から2点について補正をお願いするものでございます。先ほどの協議会でも説明させていただきました資料の、まず5ページのほうでございます。

1つ目として、①人事異動による職員人件費の補正を行うものでございます。

続いて、②令和4年4月から市立小・中学校において通常学級が2学級の増、特別支援学級が8学級の増が見込まれるため、教室改修工事費及び備品購入費等の増額補正を行うものでございます。

以上で説明を終わります。

○土井原教育長 一般会計の補正予算（第8号）についての説明でございます。

2項目、人事異動関係の件と、それから学級の増に伴う、以上の2点でございましたが、ご質問等ございませんでしょうか。

よろしいでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 それでは、ご意見等なしということにさせていただきます、議案第22号を採決させていただきます。

本案を可決することに賛成の方の挙手をお願いいたします。

〔賛成者挙手〕

○土井原教育長 ありがとうございます。本案は原案のとおり可決とさせていただきます。

次に、議案第23号に移ります。

財産の取得について、事務局から説明をお願いいたします。

○矢部所長 教育長。

○土井原教育長 矢部所長、お願いします。

○矢部所長 はい、議案第23号財産の取得について説明いたします。

7ページをご覧ください。

議案第23号財産の取得について。

財産の取得について議会に上程したいので、赤磐市教育委員会の議決を求める。

令和3年11月18日提出。赤磐市教育委員会教育長土井原康文。

では次に、8ページをご覧ください。

学校給食センターのほうから、令和3年12月議会定例会提出予定議案についてでございます。

(1) としまして、財産の取得について。赤磐市立中央学校給食センター食器洗浄機等更新事業であります。

入札方法につきましては、一般競争入札（条件付）で行いました。

入札日は、令和3年10月27日水曜日に行っております。

落札者につきましては、岡山市東区上道北方728番地、株式会社BSSであります。

本契約の前に仮契約ということで、令和3年11月10日水曜日に仮契約を締結しております。

契約額につきましては6,572万5,000円でありまして、これは消費税を含んだ

金額であります。

この更新事業の完了予定については、令和4年8月を予定しております。

説明につきましては以上です。

○土井原教育長 ただいまは議案第23号財産の取得についてでございました。給食センターの食器洗浄機の更新でございます。

ただいまの説明にご質問等、ご意見ございませんでしょうか。

はい、山本委員。

○山本委員 食器洗浄機は結構高額なんですけども、定期的に入れ替えたりするものなんですか。それとも、何か不具合が生じたら入れ替えるみたいなことなんですか。

○矢部所長 こちらの洗浄機につきましては、中央学校給食センターが竣工しました平成12年から、今年で21年が過ぎて22年目ということで使っております。あまり、めったに替えるものではないと思っております。

○山本委員 状況を見て、だんだんと故障が多いだとか、そういう状況で判断して買い換えるのか。

○矢部所長 今回の更新につきましては、故障が多くなっているというのも一点あります。それと、それに加えて、21年もうたっているということで、交換部品等が不足してきております。特に、電子機器の部分に関してはなかなか合わせて作るということもしにくいものになっておりますので、故障して修理不能というようなことになる前に更新するというように進めております。

○山本委員 ありがとうございます。

○土井原教育長 ほかにはないですか。

いいですか。

工事が来年8月ということでございますので、完了が、それまで持ちこたえてくれることを願うばかりでございますが。

○土井原教育長 ありがとうございます。

なければ、議案第23号を採決したいと思います。

本案を可決することに賛成の方の挙手をお願いいたします。

〔賛成者挙手〕

○土井原教育長 ありがとうございます。全員賛成ということでございまして、本案は原案のとおり可決とさせていただきます。ありがとうございます。

続いて、付議案件の3項目め、(3)その他でございます。

その他の件につきまして、委員の方、事務局からございましたら。

特にございませんですかね。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 ないようでしたら、次回の定例会の開催日についてお願いします。

○金島課長 はい、教育長。

○土井原教育長 金島課長。

○金島課長 はい、教育総務課金島です。

次回定例会開催日について説明させていただきます。

今回は令和3年12月16日木曜日午後3時からとなっておりますので、よろしくお願  
いいたします。

以上で説明を終わります。

○土井原教育長 ありがとうございます。

次回、令和3年12月16日午後3時定例会ということでございますので、よろしくお  
願いいたします。

では、以上をもちまして本会に付議されました案件すべて終了となりましたので、これ  
をもちまして令和3年度第8回赤磐市教育委員会定例会を終了させていただきます。

どうもお疲れさまでございました。ありがとうございました。